

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Saint-Gall / Heiden, 27 mars 2025

HIRSLANDEN CONCENTRE LA PRISE EN CHARGE À LA KLINIK STEPHANSHORN

Hirslanden renforce le campus santé de Saint-Gall – Concentration des compétences orthopédiques à la Klinik Stephanshorn et cessation ordonnée de l'exploitation de la Klinik Am Rosenberg à Heiden à la fin septembre 2025.

La Hirslanden Klinik Stephanshorn continue de manière soutenue le développement stratégique de son campus santé en accord avec la planification hospitalière de Suisse orientale. Après des investissements ciblés dans les infrastructures ambulatoires, le développement médical et la spécialisation, ainsi qu'une croissance positive au cours des dernières années, le site de Stephanshorn se voit renforcé et deviendra bientôt un centre hospitalier complet. Le regroupement des compétences orthopédiques à la Klinik Stephanshorn a constitué une étape cruciale de cette évolution. Dans la foulée, l'exploitation de la Klinik Am Rosenberg à Heiden cessera dès la fin septembre 2025. Avec le regroupement des sites, un campus performant sur le plan médical et organisationnel voit le jour, avec plus de 9 000 hospitalisations par an et un écosystème ambulatoire et stationnaire complet.

Le personnel de la Klinik Am Rosenberg va bénéficier d'un accompagnement étroit tout au long de cette transition. L'objectif étant d'offrir une solution alternative au sein du Groupe Hirslanden, notamment sur le campus santé de Stephanshorn, à une grande majorité des collaboratrices et collaborateurs. Et si cela n'est pas possible, un plan social facultatif et complet est à leur disposition. En outre, l'affectation future de l'immeuble de la clinique de Heiden est examinée en concertation avec la commune. Sont envisagés des concepts tels que la création de logements médicalisés ou d'autres utilisations en lien avec la santé qui contribuent à la prise en charge intégrée dans un environnement régional. Daniel Liedtke, CEO de Hirslanden, déclare à ce sujet : « Nous anticipons les changements structurels dans le secteur de la santé et regroupons nos ressources sur un seul site avec pour objectif de concentrer les structures stationnaires tout en développant les offres de prestations ambulatoires et en renforçant les soins de base intégrés de proximité. »

Cessation ordonnée de l'exploitation de la clinique de Heiden dans le cadre d'une réorientation à long terme

La cessation de l'exploitation de la Klinik Am Rosenberg est une étape importante du processus stratégique de long terme visant à concentrer et à renforcer le campus santé de Stephanshorn. Dans les conditions actuelles, l'exploitation durable de la Klinik Am Rosenberg n'est pas possible. En raison de la situation décentralisée et du manque de structures de raccordement ambulatoires, les investissements prévus ne sauraient être justifiés, notamment la rénovation complète des infrastructures du bloc opératoire, des unités de soins ou l'implantation d'un centre de compétence médical.

Sur le site de Stephanshorn, en revanche, des moyens importants et ciblés ont été investis ces dernières années afin de développer les soins ambulatoires et stationnaires. En font notamment partie le centre de chirurgie ambulatoire OPERA, un centre de radiothérapie ultramoderne avec deux accélérateurs linéaires pour le traitement spécialisé du cancer, ainsi qu'un large éventail d'offres diagnostiques et thérapeutiques

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

à proximité immédiate de la clinique. En 2024, l'éventail des prestations orthopédiques a en outre été considérablement élargi et le nombre de cas dans ce domaine a été doublé. À partir de mai 2025, un nouveau centre de médecine sportive viendra compléter l'offre. Grâce au regroupement des prestations et à d'autres investissements, la Klinik Stephanshorn se transforme peu à peu en un centre hospitalier complet. Hirslanden garantit ainsi à long terme, pour les patientes et patients de Suisse orientale, la qualité, l'efficacité et la liberté de choix qui est cruciale.

Un engagement fort du personnel et du corps médical

Les collaboratrices et collaborateurs, ainsi que les médecins de la Klinik Am Rosenberg, ont contribué, au fil des décennies, à la grande qualité des soins et à l'excellente réputation du site dans la région grâce à leur engagement fort, à leur expertise et à leur proximité humaine. Leur implication quotidienne en faveur du bien-être des patientes et des patients a fait de la Klinik Am Rosenberg un lieu de soins de confiance, et constitue une part importante de l'histoire de Hirslanden en Suisse orientale. Hirslanden exprime sa grande reconnaissance et ses sincères remerciements à l'ensemble du personnel et du corps médical de la Klinik Am Rosenberg. « Nous sommes responsables de nos collaboratrices et collaborateurs : par leur engagement, leur expérience et leur professionnalisme, tous et toutes ont contribué de manière déterminante à l'excellence du site de Heiden. Cet engagement mérite notre respect, notre gratitude et notre soutien individuel dans le cadre des changements à venir », déclare Urs Cadruvi, directeur de la Klinik Stephanshorn et de la Klinik Am Rosenberg.

Renseignements

Hirslanden Suisse orientale
Christina Fenyödi, responsable communication
Tél. : 071 282 76 64
medien.ostschweiz@hirslanden.ch

À propos de Hirslanden

Hirslanden promeut une prise en charge médicale intégrée de haute qualité, responsable, efficace et déterminée par la personne elle-même. De la naissance au grand âge, et de la prévention à la guérison, à tout moment, de manière physique comme numérique, le groupe Hirslanden se concentre, aux côtés de partenaires de coopération publics et privés, sur le développement du « Continuum of Care ».

Hirslanden se démarque sur le marché en tant que prestataire systémique par une prise en charge médicale haut de gamme visant à améliorer la qualité de vie individuelle, garantie par des médecins indépendants hautement qualifiés et chevronnés, des équipes soignantes excellentes, ainsi qu'un service de première classe pour un confort élevé au cœur d'une atmosphère chaleureuse. Les centres de compétence médicaux interdisciplinaires, instituts spécialisés et partenaires professionnels permettent de réaliser un diagnostic et un traitement optimaux et personnalisés, même dans des cas très complexes, en stationnaire comme en ambulatoire.

Le groupe Hirslanden comprend 17 cliniques réparties dans 10 cantons, beaucoup d'entre elles possédant une unité de soins intensifs. Il gère également 5 centres de chirurgie ambulatoire, 19 instituts de radiologie et 6 instituts de radiothérapie. Le groupe compte 2 651 médecins partenaires et 11 146 collaborateurs, dont 580 médecins salariés. Hirslanden est le plus grand réseau médical de Suisse. Au 31 mars 2024, jour de référence, les établissements du groupe ont dispensé au total 446 623 journées de soins à 112 008 patientes et patients. 52,1 % sont assurés en division commune, 27,3 % sont titulaires d'une assurance semi-privée et 20,6 % d'une assurance privée. Né en 1990 de la fusion de plusieurs cliniques, le Groupe Hirslanden fait aujourd'hui partie de Mediclinic Group.